

学校だより



平成十八年度 四・五月号
発行京都市立桃陽総合養護学校
平成十八年五月一日

三船祭 「車折神社」 毎年 五月第三日曜日
嵐山の堰（おおい）川で繰り広げられる平安王朝を偲ぶ優雅な舟遊
び絵巻。車折神社の例祭で、約千百年前、宇多天皇が大堰川に後行の
際、舟遊びを楽しんだ事に始まり、その後、和歌、漢詩、春宴に長じ
た者ぞる隻の舟に公棄させて浮かべ、舟遊びを楽しんだという故事に
よります。



このよき季節に寄せて

校長 河角 美典

春の息吹が満ちる頃
となりました。様々な命
が陽光と風を浴びて自
然の中で伸びやかに息
づいています。

三月四月は、多くの
「別れと出会い」が交錯
し、人の心模様が多彩に
彩られます。三月には小
学部中学部の卒業式が
あり、修了式以降には、
在籍児童生徒も何人か
が退学して地域の学校
にもどつていきました。
そして、四月、本校と分
教室、訪問教育におい
て、入学式と始業式があ
り、新しい出会いがあり
ました。

見送ることと迎える

こと、そのどちらにも、
深い感慨があります。ま
して、子どもたち自身に
とつての「別れと出会
い」を想う時、その感慨
はさらに深まります。病
気療養中の子どもも学
ぶ学校として、出会いも
別れも、そして様々な体
験も、すべてが子どもの
成長のために活きるも
のであってほしいと心
から願います。

めぐる季節の中で、春
のまつただ中、当校に在
籍する子どもたちはき
つと多くの思いを抱い
ています。保護者の皆様
も、子どもの思いに寄り
添いながら、様々な願い
や思いを抱いておられ
ることと思います。その
声に耳を傾けて、子ども

と保護者の皆様とともに
に歩んでいきたいと考
えています。

今年度、二十一名の教
職員が当校を去り、十七
名が新たに着任しまし
た。いずれも当校に在籍
する子どもによつてつ
ながれた教職員であり、
当校を去つても、子ども
を支える人の輪がさら
に大きく広がったのだ
という思いを抱いてい
ます。

このよき季節、新たな
出会いを心から喜び、子
どもが元気に当校を去
つていく日を思い浮か
べつつ、日々の歩みを確
かなものにしていきたく
いと念じています。今年
度もどうぞよろしくお
願います。

平成十八年度 教職員異動内容

「退職」

教頭 林 丈夫
 教諭 竹田 誠
 教諭 岡崎 悦子

「転任」

教諭 河合 勝巳 東総合養護学校
 教諭 植田 英司 石田小学校
 教諭 村田 由紀美 醍醐西小学校
 教諭 山本 陽子 鳴滝総合養護学校
 教諭 木下 多季子 呉竹総合養護学校
 教諭 大藪 貞博 鳴滝総合養護学校
 教諭 岩月 道代 桃陵中学校
 教諭 伊藤 春代 呉竹総合養護学校
 教諭 樋口 正明 周山中学校
 専門幹 牧野 致和子 洛南中学校
 事務職員 西明 万里子 久世中学校
 常勤講師 池上 賢治 藤森中学校
 常勤講師 中道 篤彦 任用終了
 常勤講師 長谷川 貴之 呉竹総合養護学校
 常勤講師 吉村 悦子 任用終了
 非常勤講師 木塚 哲 岐阜県立大垣養護学校
 非常勤講師 佐藤 祐也 桃山東小学校(新規採用)
 非常勤講師 竹林 善孝 白河総合養護学校

「着任」

教頭 江川 正一 呉竹総合養護学校
 教諭 中辻 彰夫 鳴滝総合養護学校
 教諭 西田 育子 羽束師小学校
 教諭 西 泰子 岩倉南小学校
 教諭 的井 典子 呉竹総合養護学校
 教諭 柴田 美宏 修学院中学校
 教諭 井上 文子 呉竹総合養護学校
 教諭 谷邑 泰彦 大原野中学校
 教諭 茂原 瑞英 新規採用(小学校)
 教諭 細野 永里子 新規採用(小学校)
 常勤講師 村井 はま子 東総合養護学校
 常勤講師 木村 和美 御所南小学校
 初任者研修指導員 田中 春雄 東総合養護学校兼務
 専門幹 山田 真知子 東総合養護学校
 事務職員 金森 好久 東総合養護学校

「継続」

常勤講師 川田 道恵
 常勤講師 西村 美紀

十八年度からお世話になります。よろしくおねがいます。

教頭 江川 正一
自然のなか「学びの森」と感性豊かな子どもたちから、活力をいっぱいいただいでがんばりたいと思います。

本校 小学部 中辻 彰夫
鳴滝総合養護学校から赴任しました中辻彰夫と申します。子ども達と一緒に活動することを楽しみにしています。

本校 小学部 西田 育子
伏見区の羽束師小学校よりこの春赴任してきました。桃陽の光と風の中で子ども達の育ちの支えをしたいです。

支援部 井上 文子
支援部になりました井上文子へいのうえあやこです。呉竹総合養護学校からきました。人と自然と音楽が大好きです。よろしくお願います。

支援部 西 泰子
桃陽のみんなの笑顔が大好き！温かい心が大好き！素敵なみんなに出会えて幸せ！気合いで一緒に頑張りましょう！

本校 中学部 一年担任 的井 典子
自然いっぱい桃陽で気分一新、がんばりたいと思います。一緒に英語を身につけていきましよう。よろしく。

本校 中学部 二年担任 柴田 美宏
「人生」がんばる、休む、がんばる、休む！空の気持ちいいこの学校で、自然体でやりま

支援部 谷邑 泰彦
「できるかどうかかわかんないけどやってみるか。坂道を一步一步。ゆっくりと、でも積極的」

府立医大病院分教室 小学部 茂原 瑞英
赴任して早くも一ヶ月がたちました。皆様の笑顔に会えて嬉しい気持ちです。一緒に夢中な経験をしましょう。

第二赤十字分教室 小学部 細野 永里子
はじめまして。私は生まれも育ちも、晴れの国岡山です。お天道様のような笑顔で毎日元気に過ごしたいです。

支援部 村井 はま子
また桃陽の子ども達と過ごせる喜びをかみしめています。訪問教育では、笑顔と元気を届けられるよう努力します。

支援部 木村 和美
好きなことは、お菓子を食べること、おしゃべり、バレーボール、水泳です。苦手なことは、静かにしていること、整理整頓です。

専門幹 山田 真知子
澄んだ空気を味わい、きれいな桜を鼻から赴任して早くも一ヶ月が過ぎようとしています。関西人でありながら、大だいすきなジャイアンツ（もちろん野球です）の試合を楽しみにしています。

事務職員 金森 好久
初めての学校事務勤務となりました。今までと違った点は、子どもたちと接することです。この環境に慣れ皆様と一体となって頑張りていきます。

本校 小学部 梅下 博道
梅下博道です。元氣よく、勉強や学校行事に遊びなど頑張りたいたいと思っています。よろしくお願います。

一人ひとり新しい気持ちで、がんばっています！

【京大病院分教室】

若葉の美しい、気持ちの良い季節になってきました。分教室の窓から見える空も明るく希望を感じさせてくれるようです。

分教室では、昨年度から治療や学習にがんばっている子ども達と、今年度新しく入学した子ども達合わせて中学部三名、小学部四名でスタートしました。



写真は中学一年生の入学式の様子です。体調の関係で当初は病室で

の入学式を予定していたのですが、治療と本人の向き不向きからか、思いがけず分教室で入学式を行うことができました。学校長はじめ多くの皆さまに見守られた入学式は、本人はもとより、分教室の子ども達みんなにとっても、明るい春のはじまりのように思えました。

写真②は分教室の掲示板です。廊下を通られる皆さんに季節感や子ども達からのメッセージをお伝えしています。写真の中のオレンジの画用紙は子ども達の春への想いです。



今年度も、子ども達とともにがんばっていきたいと思っています。

「ひとり」の卒業式 そして 入学式

【国立病院分教室】
小学三年生の時に入院してきたN君が、三月二三日に小学部を卒業しました。

病気になって右手と右足が動かなくなったり、熱が出てとつてもしんどい時も、いつも笑顔をおすれぬN君の、主



治医の先生や看護師さん、そして元の学校の校

長先生や入院患者も出席してくださった分教室で立派なことができました。

四月七日、中学式に、N君は制服を着て出席し、河角校長先生からの先生や教科の紹介していただき、ちよっと緊張しましたが、生徒会長「毎日々休まずで勉強します。」とお願いしています。ニコニコ顔にしました。

「訪問教育の子」とそれを支える

【訪

ただいま、小学人、中学部が三とところ京都桂病院、民医連中央病院、合病院の三つのでかけていく病つらい治療をがっている友達や心

幕などをとりつけていくと、病院のちよつとしたスペースがすばらしい式場に早変わりしました。病院の主治医の先生をはじめ、十人以上の看護師さんや本来の学校の校長先生も見守る中、式辞や祝辞のほか、



校歌や「あの青い空のように」の明るい歌声のある式になりました。桃陽本校のIさんからの迎える言葉が「桃陽の仲間だよ」と元気づけてくれました。

新学期が始まつて

【府立医大病院分教室】

四月十一日、府立医大病院分教室では、入学セレ



モニーを行いました。小学生五人と、中学生一人の一年生を迎え、保護者の皆様や病院の先生方、看護師さん達、前籍校の先生方など、たくさんの方々に祝っていただき、新しいスタートをきることができました。子ども達も新しい友達や先生と出会い、これから始まる学校生活にドキドキワクワク、瞳を輝かせ

ていました。現在、小学部十一人中学部六人の子ども達が、それぞれの学年の学習に取り組みんだり、絵を描いたり、大きな声で歌ったりして楽しく学んでいます。

【第二赤十字病院分教室】

四月六日に新学期の始業式が第二赤十字病院分教室で行われました。在籍児童は小学部六年生、一人です。校長先生から新しい教頭先生、担任の先生や中学部の先生の紹介がされました。紹介された先生の顔をよく見て、ニコニコして、しっかりと話を聞いて



ていました。心遣いを持ちを切り替えるスタートをきつていと思います。学習の様子を

算数は「立体」

をしています。目や展開図を丁寧に見ています。「立方くる展開図をう。」という問題の思っているような展開図がとに驚いています。語では、新出漢字に学習していきまの宿題以外に自もがんばっています。家庭科では調味料でスイートポテトを作りました。しながら味をとぬり、オーブンで焼きました。時間が来たあ、どうなったかと、オーブンを開

【本校中学部】

新学期がスタートしました。現在、生徒の人数は、一年三名、二年八名、三年六名、計十七名です。例年になく学校全体がこじんまりしていて静かな感じがします。

授業開始時間には教室に入り、静かに席に座って、指導者を待つ子供たちの姿が見受けられ



ます。もちろん授業中も真面目で熱心に取り組んでいます。四月二十七日に笹掘りがありました。みんな真剣な表情で

カゴに入れきれないほど掘り出して心地よい汗をかくことができました。

「まじんの会」

国土交通大臣表彰

「緑のボランティアみどりの会伏見桃山」の皆様は、「まなびの森」や運動場整備を始め、年間をとおして本校の教育環境整備を支援してくださっています。

このたび、四月二十二日（土）、国営木曾三川公園で開催された「全国みどりの愛護のつどい」において、国土交通大臣表彰を受賞されました。心よりお祝い申し上げます。

5月行事予定	本校	訪問教育 分教室
1 (月)	家庭訪問月間	1 (月) 家庭訪問月間
3 (水)	憲法記念日 (祝日)	3 (水) 憲法記念日 (祝日)
4 (木)	国民の休日 (祝日)	4 (木) 国民の休日 (祝日)
5 (金)	こどもの日 (祝日)	5 (金) こどもの日 (祝日)
9 (火)	運動会・PTA 役員会・茶話会	9 (火) 運動会・PTA 役員会・茶話会
15 (月)	内科検診・修学旅行検診	
16 (火)	耳鼻科検診	
18 (木)		
19 (金)	修学旅行 (小学部 6年)	
25 (木)	心電図検査 (小1・中1)	
27 (土)	スポーツ交歓会 (ソフトボール)	